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事件

2017年11月6日-17日波恩（德国）
COP23气候变化大会

向世人展示了岛屿的脆弱
这是第一次由岛屿国家（斐济）来组织COP大会。但由于缺乏

合适的基础设施，该群岛已接受了联合国气候变化框架公约
（UNFCCC）的邀请，会场转移到总部波恩。
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安东尼 • 弗雷罗
威立雅集团董事长

兼首席执行官

3月22日，世界水资源日：污水被认定为
尚未开发的资源。今年，由联合国组织的世界水资源

日聚焦于污水处理。鉴于目前世界水资源面临的严重问

题，污水处理是关键所在。由于缺乏卫生设施，目前全

球有18亿人饮用被污染的水源，地球上80％的污水未

经任何处理就被排入大自然，在不知不觉中污染着水

生环境。水资源稀缺也是一个关键问题。事实上，通过

回收污水，我们可以为城市和各行各业创造替代性水

资源，并减少因过度使用地下水，而使其日趋耗尽所导

致的地下水水位下降。

在澳大利亚、阿拉伯联合酋长国和南非，污水被重新用

于灌溉市场花园、绿地和高尔夫球场；在新加坡、柏林

和温得和克，污水经处理后用于生产饮用水。尽管污水

看似毫无用处，但一旦说到污水，您应自然而然地将它

看作为一种资源：这是一种看待事物的全新方式！通过

重新利用一些没有价值的东西，回收利用的经济模式

为城市、工业和农业提供了满足低成本水资源需求的

手段，同时减少了对环境的影响。因此，越来越多的项

目为水资源带来了新生，这并非偶然。未来，水生产将

越来越多地利用污水等非常规的资源，而非利用河流

或地下水库。常规资源被过度开发，而替代资源尚未被

开发：水处理服务的变革正在进行，就是为了弥补这种

不平衡现象，并满足世界对水的需求！

5月22日，威立雅将在墨西哥建造拉美
第一间垃圾焚烧发电厂。就像污水一样，废弃物也可

成为一种新的资源。这是我们集团5月底在墨西哥市签

订合同的主题。合同涉及每年160万公吨生活垃圾的处

理，并建设和运营垃圾焚烧发电厂，为地铁提供9.65亿

千瓦时的绿色电力。该工厂具有宏大的规模 - 是世界最

大的垃圾焚烧发电厂之一，其装机容量是法国最大的

发电厂装机容量的两倍，可生产足够的电力来满足墨西

哥首都十二条地铁线路的需求。目前，该密集居住区的

废弃物中有三分之二被送往垃圾填埋场。该工厂是拉

丁美洲地区的首个此类工厂，对于很大程度上持续依赖

垃圾填埋场处理垃圾的大陆来说，这代表了一种新的

生态解决方案。由于其使拉丁美洲更接近循环经济，因

此这也是一种前瞻性解决方案，并且这种创新型经济

可以系统地将废弃物转化为原材料或能源。

6月期间，威立雅经理的参与度再创新
高！今年年初进行的一项内部调查显示，86％威立雅

经理有参与使命感。与许多同类公司相比，这是一个创

纪录的数据！这项良好的数据体现了真实的工作成就感

（88％），强烈的求胜心（93％），对威立雅实现雄心壮

志的能力给予高度的信心（84％）以及真切地意愿参与

建立新公司（79％）。我们员工这种强烈参与感是实现

我们保护环境、帮助人类与自然和平共处，以及让世界

资源生生不息等使命的重要资产。通过威立雅的种种

例证，那些在该领域工作的员工洋溢着的参与感，就环

境保护和地球未来而言，已经足矣得到有力的保障。

总裁通讯



撰稿人介绍

Mechthild Wörsdörfer
欧盟委员会能源总司的能源政策主任 

作 为 一 名 受 过 正 规 培 训 的 经 济 学 家，

Mechthild自2014年1月以来一直在能源

总司担任该职 务，并 作为部门领导掌 管

能源政策及电力、煤气、煤炭和石油市场

的监测工作，负责2030年能源与气候政

策框 架的后 续 事宜、能 源价格与成 本报

告、2050年能源路线图、侵权程序协调等

工作。1999年至2004年间，Mechthild在芬

兰委员Erkki Liikanen内阁中任职，负责企业

政策和信息社会事务。.

能源转型已成为21世纪的重大挑战之一。减少温室气体本身并不代表问题

的结束。而是我们未来该如何在地球上生活。

一个经完美筹划的解决方案，是通向全球能源转型这一宏伟目标的关键。

威立雅具备所有的必要技能，以应对能源转型给其工业和市政客户造成的

巨大困境，涵盖范围从能源效率到热电联产、废弃物发电，及其它革新型的

工艺。

本期《地球》杂志也会将首次在德国出版，您会在本期杂志中发现丰富有趣

的最佳实践故事、美好的前景项目、社会与环境举措，以及从业人员如何将

企业定位与创造力和责任相结合以构建可持续未来的相关文章。

很高兴受邀担任本版的嘉宾主编。感谢所有撰稿人，我收获良多，并且很享

受专项团队的合作精神。我很肯定的一点是，阅读本期杂志时您也会乐在

其中！

主编
Martina Rauch 

威立雅德国公司营销与传播执行董事

本期其他撰稿人
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Moises Saman
摄影师和纪录片制作人，大型机构

在《纽约新闻报》任职（2000-2007
年）并得到锻炼后，便加入了《纽约

时报》（2007-2012年）。911恐怖袭击

事件发生后，他是第一批到达阿富汗

北部的摄影记者之一，也是2003年爆

炸事件中在巴格达采访的少数记者之

一。他在伊拉克和阿富汗的工作赢得

了许多国际奖项，包括“世界新闻摄影

奖”（2004年、2007年）和“国际年度

照片奖”（2008年）。

2011年，Moises居住于开罗，并为

《纽约时报》和《纽约客》报道了“阿

拉伯之春”运动。这四年的中东经历

（2011-2015年）促成了一本书和一场

展览：“狄斯科耳狄亚”。
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Renaud Mazy
圣吕克大学附属医院执行董事

作为一名受过正规培训的化学土木工程

师，在其职业生涯之初是作为一名瓦隆工

业生物技术中心的研究员。

之后就职于工业和医用气体领导者的液

化空气、玻璃纤维制造商欧文斯科宁公司

和制药商百特公司，在行业内工作了约20
年，并一直致力于培养研发、项目管理和

管理专长。Renaud于2011年加入圣吕克

大学附属医院，位于布鲁塞尔。作为比利

时政府当局认定的重要联络点，他是瓦隆

公司联合会的一员，并且帮助与国家当局

一起制定工作 - 学习培训计划。

10-31-1157 10-31-1668
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事件2017年6月10日 - 9月10日，阿斯塔纳 
(哈萨克斯坦)

2017年世博会
未来能源：

努力实现更加可持续的世界
通过2017年世博会，哈萨克斯坦正寻求

促进可再生能源和提高能源效率的方法。



地球  2017年7月

55% 
⩕λ㏥ᑍ⩌ϔ⮱㏑㐡�

Გ㜗ఋᩣ㏥ȡ

ԎᖜᲒ⎽喟“2015年ڕ⤰ḛ᳄ϔ৮θ
̻ᢛ”-㇛ۉ㏱㏴-2016年12月

到 2040 年

60% 
㘪⎽㷲ᱧღ䛼ᄳᲒ㜗�
䰣ᢿᩫ⮱㘪⎽ȡ

64% 
᱗Გ25Ꭱڕ球ᄳ�

8.6๗⨓ࣾ⩢䛼喑64͚ڣ%ᄳᲒ㜗�
䷻㘪হ๗䭠㘪ȡ

60% 
11.4̴Ϭ㒻ٰ⮱ែ䉱䷊͚喑�
60%ᄳ̀䬕⩕λₑㆨ㘪⎽ȡ

ԎᖜᲒ⎽喟ᒚࢇ“2016年㘪⎽ᆂ᱈”

世界上最大的 碳交易市场
͚ప᭜⍖ბ⅁Ҁᢿᩫ⮱ͨ㺮పუ喑2015年ڞᢿᩫγ109.6Ϭॕ⍖ბ⅁Ҁ喑ڕࢍ⤰ι

अᯃ⣝䆎䛴ःಇჇ⿸౧喑䃎ౕܿ2017年⤰ڕᢿᩫᕨ䛼⮱30喊ጓठȡ͚ప䦵ᄦⷠࡃ⅔
Ꮒᣕܧపუⷠϑᭀጯ౧喑ᣕ㵹߈Ꮣ᭜⁔Ⰼⷠϑᭀጯ౧⮱͑Ժ喑Ꭳ́๔λڕ⤰⣝ᰶ

ⷠϑᭀጯ౧⮱ᕨহȡ㜗2011年ВᲒ喑͚ప̰͗ౝ̭ࡧⰡౕ≸䄂ι⅔ⷠࡃᢿᩫ䙺䷊ϑ

ᢏ⮱䄂◦䶦Ⱋȡͧᣔڕݣ⤰Ꭰ⅁⍖⋕፲喑ϻ2017年䊤喑ᩬᏉᄳ㺮Ⅿ͗ژ㵹͇͚⮱

1̴უڙथ䔈ڒ䄒ጯ౧ȡ2020年ऻ喑ᒀᅭᄳाᰡ็ڙथᐭᩫ䔆͗ጯ౧喑Ꭳᄳڣព๔

㜠31͗ⰮЪহڣႰ6͗ϔ͇䘕䬕ȡ̭ᐭ喑⊶ࣷ⮱ι⅔ⷠࡃᢿᩫ䛼㏓ͧ40Ϭॕ喑

ȡࡷపᢿᩫᕨ䛼⮱䓾̭ڕࢠ

趋势
6/

7



2017年7月 地球

公平的 碳交易价格
⁔Ⰼ᭜ڕ⤰す̶๔ι⅔ⷠࡃᢿᩫప喍2015年ι⅔ⷠࡃᢿᩫ䛼ͧ34.7Ϭॕ喎喑㉔⁎λ͚పহ㒻పȡ̺䓴喑

⁔ⰌჇ̸Ⱋᴴ喑۠ᓰ2030ݝ年⁔Ⰼι⅔ⷠࡃᢿᩫ䛼̻1990年Ⱕ℁⣝40喊⮱䭺፲喑2050ݝ年⣝80喊
⮱䭺፲ȡす̭͗䶦Ⱋ喟倅ॕⷠ⮱Фᵩ喍⩞λ㜗⩞䙺䷊䓴็喑ॕⷠ⮱Фᵩጟϻ2008年⮱35⁔ٰ䋹㜠

⣝ౕ⮱5⁔ٰ喎喑В呀ڙߞथែ䉱⌲∮ឭᱜᎣۼᄾι⅔ⷠࡃᢿᩫȡ∂పȠ⦋ڥহ㢤℁㏼≻㖁Ⰼ䶳ᄩ⮱̭

ឦపუ⣝㺮ⅯᄳⷠФ倅ݝॕ20⁔ٰ喑ЃЙ䃑ͧ䔆᭜ӰҬጒ͇Ю͇䒙अݣ䕍ᐼ䰭⮱ᰭѻФᵩȡѳ

ᄦλ䃥็̀უᲒ䄡喑ड़ߕѻⷠ㏼≻䒙ಸ⮱䬕Ἀ๔㏓ͧॕ30⁔ٰȡᅪノຯₑ喑䮼Ɑ2017年͚పⷠጯ౧হ

2018年ߍᠬ๔ⷠጯ౧⮱ᐭᩫ喑ڕ⤰⍖ბ⅁Ҁᢿᩫ䛼⮱25喊ᄳ㷘ⷠФ⋢Ⰳȡ

德国能源生产的 发展  (1990-2016)
ԎᖜᲒ⎽喟⌲∮㘪⎽⩢䃜-AG Energiebilanzen 2016

非洲  

面临着 
城市化挑战
᱗Გ25年䬡喑䲋≟ϧऐᄳϻ4.72

Ϭߍ㜠10ϬȡⰛݺ喑䞡λᔘ

䕌ጯࡃ⣝䆎̻䉏ჹ̺䋠⮱䬛䷅

Ꭳႅ喑䓴ࣨ40年䬡喑䲋≟ऱ

ጯ⮱⩌ϔᕔែ䉱䷊喍㏓ࢍGDP⮱

20喊喎ϺⰥᄦ䒰ѻȡ䔆̻͉χ

పუ喍͚పȠᬒ᱙হ䴖ప喎ᒏ

γᄦ℁喑͉χపუౕጯࡃᔘ䕌

ࣾᆂ䬡ጟߍγₑㆨែ䉱ȡ

ₑใ喑ౕጯϧऐ䯳͚䔈⼸͚ӊ

♣㑧ͼᄦጯധ䃫হڣЃጒ

ੳ͇㐀Ჱ⮱ܳٲែ䉱喑Ό⇎ᰶव

䔯⮱㏼≻䔯⩕ᝬȡ

⩞λϘऄ⮱ߎ䒰ጛ喑䲋≟ጯ

ᒀౕ̓ݺ⩹̷᭜⩌≨᱙ᰭ倅⮱

ጯ̭ȡₑ喑䲋፥ڠ䩛⮱̭

◦᭜ౕ䲋≟๔䭳ߍᑧጯࣾᆂᣔ

≺ፓᲒ⮱㏼ࡃጯࡴ喑ВӬݣ

᩵⯷হч᩵⯷ȡ

ԎᖜᲒ⎽喟
̓⩹䨣㵹្ॷ “䲋≟ጯ喟កᐭ䕇ा̓
⩹⮱๔䬕”-2017年2月ȡ

“ᄦᓤపጒ͇Ю͇ᵤ᱙㏱䔈㵹⮱̭䶦䄰ᴒ᭫喑͚ڣ๔็Ю͇䃑ͧᓤప⮱㘪
⎽䒙ಸ̻ڣ䄡᭜㠰Ҹᐼ喑Կ̺ຯ䄡᭜▢ᙌ⎽⇶ȡ” 

ԎᖜᲒ⎽喟“ᓤప㘪⎽ᩬゃ - ̓⩹㨊ఫ喤”2017年1月 - ̓⩹㘪⎽⤳θч - ᓤప༁অч

1990
0

100

200

300

400

500

600

1992 1994 1996 1998 2000 2002 2004 2012

97.3

160.9

97.1

155.8

118.6

67.5

151.3

61.1

161.4

62.0

187.4
191.4

27.5
27.3

27,0
26.2

78.5

117.7 110.0

91.8

154.5

84.9

150.0

2006 20142008 20162010

В๗⨓ᬣ喍TWh喎ͧࢂѺ⮱㘪䛼⩌ϔ

㘪⎽

Ѓڣ
जں⩌㘪⎽
➖⇦
๖♣⅁
⚑
㸽⚑
ᵥ⩢



8/
B

地球  2017年7月

“θ̷喑Й㏼
䓴≸ツ喑Ꭳጟⴒᖶ
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要闻

蒙特利尔大学医疗中心 
PPP 模式

㧆➦ݖᅁపუ㖁वҀ喑喍༮⿸䯲᭜20ࢍ喊㗎Ъ⮱
व҉цѡ喎᭜ࡄ㒻࢘⩌䶳ഌᰭ๔⮱ڙ⻮व㥒ᱧᲱȡ
݇Ⴙ㧆➦ݖᅁ๔႓ࡨ⫄͚ᓰ喍CHUM喎ᐧ䃫⮱
85喊ȡ㜗2020年䊤喑䔆䛹ᄳͧ年जღ㏠40̴ऺ
ᗐ㔲হั⤳65,000ࢂᕒ䃷ᵵҸ⮱ጕಸฺवᐧま喑㔹
́䲏⼜ᄳчពᆂݝ䊲䓴330,000Ꭰㆠȡ҉ͧ2011年
カ䃏ͧ34年⮱PPPवह⮱̭䘕ܳ喑༮⿸䯲䉌䉐䃫
㐡៑Ƞ㘪⎽হႶڕߎ⮱ノ⤳ȡϻ䪬䔉㻿ᏓᲒⰸ喑
䯳ఏ⮱150ऺঅጒᄳᅞౝࡨڒߍ䮏⮱10,000ऺঅጒহ
6,000ऺ⩌͚ȡ҉̶ͧუࡨ䮏Ƞ偮ڞڙٸࡄⵁ
⾣͚ᓰВࣷ᪆႓ദ䃚͚ᓰ⮱䯳व౧喑䄒͚ᓰᄳౕ
2020年ႹڕែڒҬ⩕ȡ

中国工业企业 
渴望能源绩效

҉͚ͧపጒ͇Ю͇⮱㘪⎽ߎ䶳ഌⴒऺ̀უ喑༮⿸
䯲ጟౕ͗܍月ݘܳڲカ䃏γͧ10年Ƞ20年হ25年
⮱̶Ъवह喑ᕨФթͧ8.64Ϭ⁔ٰȡᄦλ≗䓫ࡃጒ
䯳ఏ喑༮⿸䯲ᄳែ䉱ᎣႶ㷲̭ຄ̭≮⮱㈨㐌喑ВӬ
ノ⤳হхࡃ㧥↪⩌ϔহ䓽㥒ȡ༮⿸䯲喑ऄ༁λ̭უ
ᢛ͚ᓰ䃫ڣ喑ᄳᐧ䃫হ䓽㥒̭䬡ͧ❴ܧ⮱ϙࡄ
䃎⮱ۤݣ䒓䬡喑Ѻλ͚ప䶳ٵ⮱IT͚ᓰȡᰭऻ喑ࡃ
႓হᐧま㵹͇⮱̶Ѻᝤ༁ច༮⿸䯲ᐧ䃫Ƞ䓽㥒ࣷ
㐡៑̭䬡⩌➖䉕⩢ࢯ喑ВӬౕ⇠ࡄⰮڲ⩌ϔ⩢߈হ
㧥↪ȡ

电讯

ጯ杰克逊，Ѻλჳ㺬㺬℁
ጋ喑༁ច༮⿸䯲ͧڣノ⤳̶͗ڣ
Ⅱั⤳ࢯ喍Savanna, Trahonহ
Presidential Hill喎Вࣷ98͗∢〆喑
ͧ10Ꭱȡ

༮⿸䯲ᵥ⩢解决方案，a
 㠞పᵥ⩢䓽㥒ੳMagnoxߖࡼ
Limitedౕͧڣ㠞ప⮱ιუጒ
ఈ͗䔈㵹䃫ิႶ㷲ȡౕ⮱͚ࢯ 
Ⅱᢿڒ⊤∸ݺ喑䕇䓴಄Გ䓽
㵹ᄦⅡ⮱ั⤳ȡ

༮⿸䯲研究所，ᄳ㖁व➈≒
๔႓侙̮႓䮏喑λ2017Ꭱ11ᰵ2
ᬒহ3ᬒ喑ౕ ➈≒๔႓В“ѻⷠ̓
⩹⮱䉱⎽ݖ⩕⢴”ͧͨ䷅喑ङᐭ
すᅷప䭲ч䃛ȡ

墨西哥 
在拉丁美洲

建立第一座WTEP
ጯ㺬䔶᠖༮⿸䯲ౕ៶̮㒻≟ᐧ䃫
す̭Ꮤರ౫♇☔ࣾ⩢ࢯ喍WTEP喎——Ꭳ
აጰ䔆᭜̓⩹̷ᰭ๔⮱ರ౫♇☔ࣾ⩢ࢯ
̭——ߎ䓽㥒30年ȡ䄒䃫年
ᄳั⤳160̴ॕڙ⩌≨ರ౫喑ࢠጯರ
౫ᕨ䛼⮱̶̭ܳȡ⩌ϔ㐬㞟㘪⎽͚⮱
ᬣᄳⰡᣒͧ㺬ᓗ⣜㏼⨓ࡰ96,500̴
≻వڲ⮱ౝ䧮ӈ⩢ȡ

ѓ᪓废弃物管理需三思而后行 
㜗2017Ꭱ4ᰵ䊤喑༮⿸䯲̭Ⱑ䉌䉐ѓ᪓⮱䛾ธ
䶬Ƞٸ䛹⮨Ƞ吅䶬হ㥕䶬㵹ᩬࡧ喍ᅲѼⱭ̭⮫
̴ᅲℾ喎㠰డ͚喑უᏚহੳ͇ರ౫⮱ݖں⩕হ
ᩣ䯳Ƞ⌲ម㶄䖀Ƞں⩌ᱽ᫆䨭ਜ਼Ƞۙ ႐㐡ԛহ
ರ౫䒓ノ⤳ጒ҉ȡ̻ थڙѓ᪓Ꮜᐰ➖व㥒ࢄ
喍SLWP喎カ䃏⮱वह㻱㠰γӈ㐆䔆ఈ͗㵹
ߎ喑ϻ㔹⣝γ๔䛼㞯㏓হԊ䃮ߎ⮱ࡧᩬ
⮱ज䲍ᕔহ䉕䛼ȡ
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在里尔, 
垃圾变能源的系统

䛹ᅁ๔䘪ч喍MEL喎ិ䭬ूႶ喍Halluin喎ರ౫♇☔
⿸䓽㥒হノ⤳༁ច㐆Covalys喑䔆᭜̭უ༮⮱ࢯ⩢ࣾ
䯲হ㞧䓫ᕊ喍Idex喎ڞहܧ䉱⿸⮱Ю͇喑ౕರ౫♇
γ䛺㺮̭ₒȡౕ᱙ౝ⮱㞜ᕔᓗܧ䶳ഌ䌕ߎ͇⩢ࣾ☔
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在伊拉克

解救燃眉之急
༮⿸䯲ߖ䭌⮱ᔄᙬ㔲Й㐔㐚ाඁࢎᅁহз៶ٸ⮱
㏏ႄчহ㏏月чѥߖᤡܧ喑ͧз៶܍⮱ٸ
͗䯫ℾ㥒ӈ些⩕ⅡӈᏁȡ࠲᠙৵ᅁ2त㥒ౝ喑
䌊ᦖ㟼ᅁ30ڙ䛹В͉喑䛹䲏ѼⱭ2,500ᝤუᏚ喑ࢠ
㏓20,000ϧȡᎥ㔹ᰶM40Ⅱ〆⮱䙺ิ喑䗐䛹⮱ఏ䭌
๖㘪ั⤳℄䗨⇠≮͚200⿸ㆠ⮱Ⅱ⩕҉些⩕ȡ
㏼䓴ั⤳⮱Ⅱᄳౕ͗͑ႅוღ䛼95⿸ㆠ⮱㧱Ⅱ
͚喑♣ऻ䕇䓴㑽䒓䓽䓀喑ाܳጰౕᰶ㥒ౝকడ䔋
ᣒⱭᢿⅡ哆⮱ᄼⅡᏀ䓀䔮๖⮱些Ⅱȡ

电讯

䊷ⅴ䯳⮱͚ᓰ地ፓ喑Ѻλࢀ
䘕๔䯲㠲⍜喑҉̭ͧัࢄ⊤ࡄ
䔭ᒦ䃫䯳᪐地喑⩞༮⿸䯲ࣷڣ
व҉цѡ⯛➦ḛڞहノ⤳ȡ2017
Ꭱ᭒႐喑䔆䛹ࣵ䓻Გγ2͗䔭ᒦ
⮱ⴠ⇦䧨ඁ喍0.96%ᱽ᫆ᄳ㷘ᓗ
⣜ݖ⩕喎ȡ

塞内加尔పუⅡڙߎथ喑༁
ច༮⿸䯲ͧڣᐧ䕍̭Ꮤ๖ั
⤳㘪߈ज䓫40,000⿸ㆠ⮱䧮
Ⅱᰊ࣌ӈࢯᢿⅡ〆ȡ䔆უጒݣ
⅁Ƞ➖ัࡃ⤳Ƞ␑Ƞ䔅ᰶ⅜⊵
ߎȡ 

༮⿸䯲᭜ᰭҠᶐ在碳清洁
方案（CCSL）领域，Ό᭜ౕѻ
᱙ⷠᢂ䲏⮱̓⩹䶳ᄩ㔲ȡⰛݺ
⮱ᠾᝅ᭜๔㻱ࣾᆂCCSL̀ݖ
⊶ࣷ⮱ι⅔ܳⷠࡃ⻨ឭᱜ喑ϻ㔹
ᄾጒ͇⍖ბ⅁Ҁᢿᩫ喑ВₑᲒۼ
ᄦោ⅁Նअࡃȡ

在斯里兰卡,  

发展需要水源
༮⿸䯲ᄳ㺮ౕ๔侙ඁ߿ጯ⮱ࡧ͇ۉ喍䌊
⻨仃䘪䮳ಎ150ڙ䛹ጓठ喎喑ᐧ䕍ρ͗
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䨧䃫䊲䓴430 ڙ䛹⮱䓀䙺ノ㑾ȡ䔆Ԋ䊲
䓴35̴ϧ⮱些⩕ⅡӈᏁ⮱䉕䛼হႶڕ喑Ꭳ
Ӱ䔈᱙ౝࡧ⮱ࣾᆂহ》ζ߈ȡ

∂పす̭უ
处理废弃太阳能电池板的工厂
౽㥪ౕ㒄䃤⇠ऐⰮࡧഌ喑Ꭳ⩞༮⿸䯲䉌
䉐ノ⤳喑᭜ᒀౝ⮱す̭Ꮤ⩕λั⤳হں
喑ౕࢯҬ⩕䓴⮱๗䭠㘪⩢Წ⮱ጒ⩕ݖ
2017年Ꮒ䶱䃎ఋᩣ䊲䓴1,400ॕڙ⮱ᱽ
᫆喑Ꭳᄳλ2021年Ꮒఋᩣ䊲䓴4,000ڙ
ॕȡఋᩣᱽ᫆喑ຯ䨊Ƞ⣨⦰হ䨉喑ᄳ㷘
ែݝڒऱ㜗⮱Ꮑᆋ⍍䖀ȡ 
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全球的三个能源战略计划

能源转型走在光明的大道上
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非洲撒哈拉以南地区
提高对可再生能源和天然气的利用
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中国二氧化碳排放量大幅下降
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效率：撬动能源
转型的杠杆力量
与Mechthild Wörsdörfer,
Patrick Labat和Renaud Mazy的
专题讨论

Patrick Labat,  
威立雅北欧 

高级执行副董事长

Renaud Mazy, 
圣吕克大学附属医院 
执行董事，布鲁塞尔

Mechthild Wörsdörfer, 
欧盟委员会能源总司 

能源政策主任

论坛
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Renaud Mazy:  减少浪费是真正的挑战！当然，在大型

机构，比如医院，一个细微的优化操作，甚至如通风或

照明等，也可实现大量的能源和成本的节约！然而从中

期和长远来看，真正实现节能需要投入成本，而盈利不

可能立杆见影：这些选择的制定和实施都非常复杂，尤

其是要在宏观的金融管制框架下代替医院来作出选择。

这就是为什么我们请威立雅，在我们所有的业务领域中

辅助开展各种方案研究，从而携手开辟出一条通向节能

的康庄大道。

许多专家认为，进度太慢（见第15页文字框内容）。您

认为在作用发酵过程中，主要的壁垒有哪些？

M. W.:  已经有一系列的市场和管理错误致使失败的投

资，而且我认为此处的主要问题是调动投资。我们计算得

出，若我们要达到我们的目标，在能源效率上，我们每年

（2020年至2030年间）将需要超过1,500亿欧元的投资。

当然，我们有一些公共资金，如各成员国和地区，但此处

至关重要的是需要私人资金的注入，但由于各种各样的

原因，这并不常见。在某些情况下，银行并不愿意提供资

金；因为还会存在支付方和获益方的问题，这就像租客

与房东之间的问题一样。此外，很多都是小规模的；但

参与者数量却不少，可能需要通过某种方式统计一下，

但这样的情况关联到许多问题。但无论如何，这意味着

75％的欧洲建筑仍呈现高能耗、低效率。

您如何定义能源效率？

Patrick Labat:  提升能源效率意味着维持同等服务水平

的同时，耗费更少的能源和资源，举例说，就是在一家

工厂执行相同的工业生产或在一栋楼宇中达到相同水

平的舒适度。用楼宇的例子分析，则可通过三种方式获

得这些收益：通过建设新房屋，但这需要一定的时间；

通过翻新现有的建筑，但造价很昂贵，很难短期实现投

资盈利；通过在建筑物内部实现自动控制系统和优化能

源生产，尤其是热电联产技术。能源结构上，也可用采用

当地优选的可利用能源资源作为补给，从而得到改善。后

一种投资可以被更快地摊销，尤其是当本地居民的意识

行为得到提升后。

Mechthild Wörsdörfer:  事实上，建筑行业绝对是能源

效率问题的关键，也是我们的关注重点之一，因其代表

了欧洲近一半的能源消耗。

其它的关键因素可能是产品（如冰箱、电脑或汽车，效

率高低不定）、工业、运输等。在2020年能源战略的框架

内，我们为能源效率设定一个广为流传的目标：到2020

年将能效提高20％。我们通过在2012年发布了相关指

令来协助我们实现这一目标。虽然存在质疑，包括我们

的成员国在内，但当我们提及那些目标时，我们对实现

它充满了信心。目前，正在进行指令的修订，并又设定了

2030年提高30％的目标。

“提升能源效率
   意味着维持

   同等
   服务水平

       的同时，
   耗费更少的

  能源和
        资源。”

   Patrick Labat

所有人都支持能源效率。然而，从实际角度看，现实面对的各种壁垒层
出不穷，减缓了我们在这条道路上的关键部署。三位来自前线的成员提
出了各自对这些问题，以及如何对待这些问题的看法。
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P. L.:  面临的主要问题是对能够迅速投资于能源效率的

个人和联合意识的匮乏：最为“绿色”能源是那些没有被

消耗的能源。地方当局必须建立物质激励和强制政策，

通过提高其盈利能力，来吸引大规模的投资。为提高效

率，就必须务实且谦逊地求助于该领域的专家。并非所

有参与者均是能源和能效专家。向这一领域权威的企业

求助，而且提供业绩承诺合同、共同建设或共同设计通

常是获得快速、显著收益的最佳途径。

R. M.:  在比利时，许多大医院始于七十年代末，一个不

关注节约能源的时期...这个不利因素也是真正的壁垒！

我们也正在一个经济十分紧缩的环境下工作：2008年金

融危机冲击了许多行业，而且医疗行业仍持续着明显的

削减。作为执行董事，我充分相信某些环保选择必须在

未来建设项目的框架下进行。但与此同时，我要向我的

团队解释，这样的选择在未来会变得愈加昂贵，因此联

合起来的力量非常重要。

业务领域中，有哪些力量可以起到驱动和加速进展的

作用？

R. M.:  地方当局必须进行长期的投资。因此，我想强调政

治决策的明确和持续立场的重要性，这可能为我们的社

会定义一个能源视界，在这基础上突破对未来的预测。

例如，我对比利时在关于开发太阳能发电激励措施的拖

延感到惋惜。或实际上风力发电与化石燃料之间的争论

尚未完全定论，这使能源供应商自身也在等待更为明确

的答案。幸运的是，市场上的某些参与者以企业为媒介

涉足技术和财务，以加快和确保这种转型——这就是威

立雅与我们的合作。

P. L.:  必须要实施一项既能激励又设定限制的政策。在

这种情况下，一方面是要给予资金或投资补助，另一方

面一并实施对排放物的惩罚举措。尤为重要的是，我们

可通过征税或适当建立一个可支付的配额体系推出碳定

价，以提倡革新和采纳适当的技术，尤其是集中供暖系

统，其中这些系统的性能和效率比单个锅炉要高得多。

精确地辅助测量其能源消耗量也同样是一个重要的环

节，这有助于提升其使用意识。在所涉及的建筑物或工

厂中，我们向在那里居住或工作的人提供关于天气、温

度和能源消耗的信息，这些信息有助于他们养成更加节

能的行为习惯。

M. W.:  欧盟的主要贡献是制定战略和框架，这是一股

强大的驱动力：2020年节能指令促成了一系列的活动，

已经证实更加具象和具备可预见性。例如，欧盟成员国

承诺到2020年将推出2亿台智能电表和4,500万台天然

气电表。

我们还计算出，我们的能效标识指令为欧洲节省了1,000

亿欧元，相当于每户节省了450欧元！因此，我们非常有

信心，而且正在努力实现的2030年目标也将引发大量

投资和变化。 

哪些具体变化或结果将使您认为能源转型已成功了呢？ 

P. L.:  欧洲目标的实现已取得首进成功。就目前而言，进

程比较缓慢。当个人行为成为一种条件反射，大众的行

为可以帮助其自身（即无激励措施）实现节能，或提倡

他人采纳更高能效的方案时，能源转型就将是成功的。

但到目前为止，对能源唾手可得的现状并未使我们养成

对降低消耗量的良好意识。因此，我们必须建立适当的

机制引导行为，尤其在建筑领域，从而使能源效率成为

首要度量的问题。

R. M. :  当能源消耗在对等基础上减少，且碳足迹随之下

降时，这便是成功。在这一点上，对于能源效率的不断探

索将在我们的心中根深蒂固——它不再是停留在颁布一

些高大空的政策措施，即使今天有时依然如此，但那些

“若可以实现

30％的节能

    目标，

我们将过渡到

低碳竞争力的

 能源体系。”
Mechthild Wörsdörfer 

“真正实现节能需要投入成本，

而盈利不可能立杆见影。”
Renaud Mazy 

•••
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公众的权威组织颁布的全球性举措所给予的支持，与这

个领域中众人所能给予的一样，受益匪浅。

M. W.:  我们已经制定了到2030年实现30％节能的宏伟

目标，虽然有些人可能认为这还不够，但在我们看来，它

是有效向前推进的最符合成本效益的结果。以40％为目

标，将会有很多现有基础设施因造价太高以致无法翻

新，这也意味着整个欧洲都将进行巨大的建筑翻修，我

们认为这是不切实际的。 n

一场纯粹，但尚未不足的能源演化
从1990年至2014年，欧盟温室气体排放量从5,735降至4,419万吨，显著下降了23%。但许多人质疑，按目前的速度很有可能达到40%的官方

削减目标，更不用说到2050年减排80%的目标。碳配额制度是行不通，因为目前排放一吨二氧化碳价格是在5英镑的低价水平。因此，在年消

耗量为2.7亿吨，几乎无下降迹象的情况下，淘汰煤炭似乎是遥不可及的憧憬。交通部门的进度被远远落在后面，其二氧化碳排放量以每年

0.7%的速度减少，但要求的指标却是2％。

资料来源：法国可持续发展与国际关系研究所报告，2016年11月
http://www.iddri.org/Publications/Collections/Analyses/ST0816_TS%20et%20al_low%20carbon%20energy%20union.pdf
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工艺技术工程师
冰箱回收厂经理

威立雅回收和废弃物服务
德国，汉诺威

Jessica Stolz 领导着欧洲最现代和先进的冰箱回收工厂之一。有了这套系统，威立雅在环

保途径节约资源领域又一次将标准抬升到新的高度。Jessica对工厂的高科技流程非常熟悉，而且

有清晰的逻辑分析：她参与了工厂的现代化建设，并开发了独特的回收工艺流程。“我在2011年

底毕业之后便获得了在这个领域工作的机会。”在成功攻读完学位后，她曾在世界领先金属回收

企业工作了两年，之后于2014年回到了威立雅在汉诺威的工厂。

“如今，我们每天回收800台冰箱，”Jessica说，她确切地了解团队和工厂的处理能力。这套封闭

的系统可以处理各种完全不同类型冰箱，任何类型和尺寸都可以。“一方面，旧冰箱中存有含破

坏臭氧层的温室气体——氯氟烃（CFC），而较新的设备中含有未燃烧的碳氢化合物（HC）。

通过工厂的工艺流程，我们能够确保两种气体在异步平衡模式下的回收。”Jessica解释道。团队

以双班轮流的方式工作，从而可以达到更高的回收率。诸如如铜、铝和铁等次级原材料，会在

分离过程的最后进行回收。它们是高纯度的，因此具有良好的销售价格。

Jessica和她的团队每天都在不断地完善制度，使其符合最新的法规和现行标准。近些年，在现

场上推出了一些相对未经测试的优化方案，通常做为给其他回收工厂的示范。“我喜欢做试运行

和新设置的测试。通过它们，我会将收集的参数进行分析并纳入到对照统计。这是一件非常令

人激动的事，它可以丰富我们的知识，并提升盈利能力，对我们的日常运营产生积极的促进。”

Jessica确信，如果你将员工视为团队，并让他们意识到自己的重要性，没有改变是不可能完成

的。团队合作精神和积极性只有在同事之间充分参与的基础上，才能形成和落实这一系列的开

发工作。如果让他们了解到某特定环节很重要的原因，以及应实现哪些目标，工作效率将被大

大提高，因为他们可以超前思考。“作为一家私营的废弃物处理公司，我们不仅对环保回收负

责，也为我们每一个员工的福利负责。”Jessica说。n

Jessica，德国的“天然回收者”，
Rémi，“环球旅行家”和
斯里兰卡项目协调人...

这两种先锋的精神在规范和制度，

以及真正的“环保意识提升”面前，

游刃有余。

超越
永无止境 
世界各地威立雅员工风采
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Rémi Horge 
初级行政管理和

Sade-Sri Lanka财务总监

你可能在不满25岁的时候，就已经在斯里兰卡协助项目负责人从毛坯开始的建筑搭

建工程...婉转地讲，Rémi Horge很享受这份挑战。对于威立雅的子公司Sade配发给他的任务来

说，远不是那么简单。

作为2016年10月受聘的这位年轻的行政和财务人员，他负责支持全国中心地段430公里饮用水

管道的施工建设。“我必须为财务状况和项目管理寻找一个稳定而可靠的中介机构，”他总结道。

在经济首都科伦坡的头几个月里，Rémi得去寻找办公室和预定家具，招聘第一批员工，完成安

置会计和项目报告工具等。总而言之，奋战于前线！幸运的是，他在大学有着丰富的经历——技

术课程，再转到商学院，最后的专业是管理控制——2017年春，在项目初期建立运营部门之时

给予了他偌大的帮助。如今，他将精力更多地专注于技术方面的管理，无论是涉及监督预算、

人员注册还是信息系统的配置。

Rémi在他的实习合同期间，包括在威立雅水务技术公司的一年，磨砺出相当的独立工作能力，

正如他在斯里兰卡所施展的那样。Vincent Fousserea，作为他在Sade的上级经理证实了这一

点：“Rémi以一种严格、有条不紊的方式投入了这项任务，同时适应了斯里兰卡的工作方式。”

在这个正在开展重大结构性改革的国家里，尤其是在财政事务上，Rémi已熟悉了当地管理部门

的具体特征。毫无疑问，他在“项目模式下”满足了自己对国际工作经验的渴求...n

盘古计划（Pangeo Program） 我们招募有潜力的年轻人，在我们全球的分公司中施展

他们各自专业领域的技能，帮助他们完成任务，并成功地融入到集团中去。
www.pangeo.veolia.com

 



地球  2017年7月

20
/2

1

法国百蔬乐集团——为名誉世界第一的“即食”蔬菜集团——在Nagyköros和

Békéscsaba这两个位于匈牙利厂址清洗和封装豌豆、甜玉米和豆子罐头。这个过

程产生了大量污水。自2010年以来，必须根据匈牙利法律对其进行处理。所幸该

集团与威立雅进行合作，使百蔬乐公司可以重新利用这些污水生产蒸汽，并向其

厂房输送能源。

匈
牙利

百蔬乐（Bonduelle）
蒸汽全速领跑

前沿
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关键问题
> 根据匈牙利法规，污水处理为强制性要求。

目标
> 从污水中创造能源。

威立雅的解决方案
> 利用污水回收衍生沼气，从而生产蒸汽。
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成功模式的复刻
鉴于在Nagyköros工厂的成功，百蔬乐和威立

雅从2014年前就开始为BéKéscsaba工厂筹备

另一个类似的项目的合作。但区别是：没有

可转换的备用锅炉。取而代之，威立雅建议

在工厂对两台锅炉进行改造，并将其中一台

用于使用天然气和沼气混合的能源结构。由

于沼气的热值比天然气要低，因此该项目需

要使用一个特殊的调节器将天然气和沼气二

者混合，以达到输出的一致性。由此带来的

益处就是可以节省16%的能源成本，而95%的

沼气可以被回收，并用于向工厂提供蒸汽。n

前沿

百蔬乐的美名遍布
欧洲近一个多世纪，在北美的过去十年中以

其新鲜、罐装、冷冻和即食食品获得同样的赞

誉。该集团在1926年生产了第一批豌豆，现

在提供了一系列50种主食蔬菜的500种不同品

种。20世纪90年代早期以来在匈牙利成立，

该公司在2012年扩大了在匈牙利的业务，收

购了一家当地的罐头工厂——Kelet-Food。

然而自2010年以来，匈牙利的法规采取了更

严格的标准来要求对污水及其它一系列在排

放到环境以前的污染物进行处理。继本次收

购后，百蔬乐也不得不因此改进对污水的处

理工艺流程。

附加值的承诺
为满足这些法规，百蔬乐决定在Nagyköros厂

址新建一个污水处理厂。建成之后，公司便委

托威立雅负责优化处理流程，并为其减少碳排

放。威立雅专家建议，利用Nagyköros工厂污

水中提取的污泥来产生沼气，这样就可以收集

沼气用来生产工厂运营所需的热量和蒸汽。在

此之前，蒸汽是由天然气生产的。使用沼气的

方案有双重优势——即削减了二氧化碳排放，

也可以为百蔬乐节省能源支出。

“沼气在环保方面比天然气要好得多，”威立雅

匈牙利工业能源服务主管Tibor Lukács说。“在

改造之前，这套设施的主要问题与排放相关，

污水处理厂的建设解决了这一难题。沼气依

然存在问题，因为沼气的燃烧会对空气质量

产生负面影响。因此，我们建议回收利用厌

氧消化过程产生的沼气，将其用于在净化车

间处理污泥。与天然气混合后，这种沼气在

备用锅炉中被转化为蒸汽，而以前几乎未使

用过这种锅炉。蒸汽随后会为工厂供暖，并

为不同的生产过程提供电力。”

因此，百蔬乐已能够将其能源支出减少17%，

节省了35万立方米的天然气，并避免每年650

吨的二氧化碳排放。

匈牙利法规
匈牙利于2004年5月加入欧盟，作为正式加入欧盟条件的一部分，该国必须在2015年

底前执行1991年欧盟颁布的关于城市污水处理的相关条例。匈牙利已于1995年通过

了《环境保护通用法则》。但与罗马尼亚一起，匈牙利决定在其全国境内实行更为严

格的污水处理条例。2011年，该国通过《供水法》制定了更严格的立法，以改善对

污水的处理和保护自然资源，而且还采取了成本回收和“污染责任人处罚”政策。像百

蔬乐这样的公司，在其生产过程中使用水资源，因此需要确保它的处理流程符合匈牙

利的相关标准。

技术详情
Nagyköros工厂既使用厌氧菌，又使用好氧细菌。污水中的污染物是细菌的一种

食物来源，细菌通过对其吸收来消除污染。在水体中无溶解氧的水相环境中，厌

氧细菌消耗水中的COD（化学需氧量，即有机污染物），并将其转换成更简单的

分子，如糖、醇、酸、不同氮形式、二氧化碳（CO₂）和甲烷（CH4）。第二阶

段中，在溶解氧的存在下，好氧菌消耗这些有机物并除去氮形态。这产生了完全

生物处理、清洁的工业污水。

该工厂的厌氧部分是一个封闭盆地，允许我们收集甲烷（沼气），然后进行冷却

和压缩，再将其引入锅炉用来生产蒸汽。

地球  2017年7月
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Ákos Turján,
百蔬乐 

可持续发展经理

“正常情况下，蔬 菜的罐装

技术需要大量的淡水，特别

是清洗蔬菜，这就是为什么

会产生大量污水的原因。在

2011年以前，Nagyköros厂

址将所有污水送往邻近的城

镇，并为公共净化设施的处

理支付了大笔款项。但我们

很快就意识到，这个小镇的

厂房已无法再处理更多，然

而排放到河里会很脏，也会

污染水源。

用于 处 理公共污 水 和工 业

污水的两种技术存在差异，

因此我们决定自己解决这个

问题，而不再委托给这个小

镇来处理。

匈牙 利新的政 策 也 批 准了

我们用一段时间去思考解决

方案。在2011年初春，我们

开 始 试 运行了新 的 污 水处

理 厂。自此以 后，在工业工

艺和国家规章这两端，我们

找到了双赢的平衡点。”



前沿

德
国

若将德国向低碳进发的“能源”转型计划与军事战役进行比较，这两者的前线阵

地可能在Hungerkamp街中停转。目前，在布伦瑞克郊外，一个生物质热电厂可

为当地警察局和数百个小区家庭供电和供暖。

由布伦瑞克的能源供应商和威

立雅子公司共同发起，Hungerkamp项目取代

了先前的供暖设施和34台燃煤、天然气设备

和燃油炉，为该国的可再生能源和气候变化

的减排目标做出了贡献。

该项目的成功是布伦瑞克能源项目工程师

布伦瑞克 
屹立于可再生
能源的前线

Verena Zitterich将机遇主义、创造力和坚韧的

结合。“为使项目在经济上可行，我们需要汇

集一些相互关联的部分。”

多方解决方案 
事实上，这个项目由四大部分组成。 这个庞 •••

大的工厂由热电厂、燃木生物质锅炉、天然

气锅炉和两个蓄热装置组成。热电厂由有机

废弃物提取的沼气提供动力。随着废弃物的

分解会释放甲烷，被用于产生绿色电力的燃

料发电机。发电产生的余热被回收，在通过

本地长达四公里的热量输配网络分发给客户

之前，被储存在蓄热装置中。
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关键问题
> 帮助实现德国可再生能源和气候变化的目标。

目标
> 将城区的能源供应转化为绿色电力和热力。

威立雅的解决方案
> 建设可再生资源的区域供暖系统



前沿

灵活性。在燃烧过程中产生的废气在被排放到

大气中之前，会经过纯化和过滤，而木灰则用

于肥料来产生本地的循环经济回路。

在2015年，这家工厂在爱沙尼亚塔林举办的欧

洲热电大会上，作为社区规模的清洁可持续的

区域能源解决方案典范，荣获国际“全球区域

能源气候奖”。

Hungerkamp也可以作为独立系统运行，而最

终系统可能直接扩延到布伦瑞克的中央配电

网。目前，它堪称为实现更加绿色的明天目

标的灵感激发，一举得名。n

在秋天和冬天最冷的日子里，燃木锅炉通过燃

烧取自当地的木屑残渣提供额外的热量。第三

个组成部分就是天然气锅炉提供了高峰负荷时

的供热能力，并在其它两个设施进行维护时作

为备用热源。最后，通过两个储热装置确保供

应与需求的平衡，并采用创新的绝缘层尽量减

少热损失。

与客户联系
Hungerkamp项目开始是对当地警察局的改

造，以及旧燃煤和燃油锅炉厂。但解决发电

的技术挑战只是难题的一部分。“该项目在经

济上的成功取决于确保产生热量需求。“Verena

称。为工厂确定了一个合适位置——拥有足够

潜在供暖客户的高密度住宅区附近。

然而，这些材料也只是整个项目的冰山一角。“

说服客户签署长期供应合同并不容易。”Verena

称。“所有现有功能性集中的供热锅炉都需要燃

烧化石燃料。我们花了大量时间来沟通，从而

确保完全了解该项目及其收益情况，以便获得

他们的认可。”

可持续识别
目前，该工厂作为服务于整个居住区的可再生

能源供热系统，每年可生产9,200兆瓦时的绿色

电力和15,600兆瓦时的绿色热能。在使用可再

生原料代替化石燃料之后，该项目每年可避免

8,000吨二氧化碳排放。

使用不同类型的燃料、沼气、木材和天然气

以及蓄热装置的介入，使得系统在燃料价格

变动和日常波动的环境下，仍然享有高度的

•••
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BS能源是威立雅在德国的一

家子公司，是该区域供电和

供热生产和服务企业，以及

布伦瑞克市的区域供暖系统

的运营商。BS能源为下萨克

森州公共和私营客户提供能

源和基础设施的解决方案，

也为超过25万的居民服务。其

服务范围包括：以环保为目标

设计的低廉稳定价格的基础性

能源供应。提供电力、天然气

和区域供暖，以及饮用水和污

水处理服务。运营的其它要素

包括：为新建筑工程区域的电

力、天燃气、水和玻璃纤维网

络提供城市照明和配置交通信

号灯，以及电力系统运行。在

Hungerkamp项目之前，该公

司在2006年实施了另一个沼气

试点项目，即从希莱尔塞的沼

气厂到位于布伦瑞克 Ölper的

热力站，建造一条长达20公里

的生物沼气管道。

能源转型在布伦瑞克 
规模逐渐扩大
通过环保的方式生产，热能和电力通过该市中央区域供暖系统传送到布伦瑞克市的客户端。在布伦瑞克，超

过56,000栋公寓住宅和众多公共的工厂和私营企业以长达250公里的管网连接。这套系统为建筑业主保证合

规性，并严格遵守政策规定的热损值，法律上规定的可再生能源以及初级能源。自2005年以来，威立雅和

布伦瑞克市，作为BS能源的两大股东，在能源转型范畴获得了初战告捷。他们正在筹备新的计划，例如将

Hungerkamp连接到布伦瑞克的大型区域供暖系统，并在距离大约95公里的Springe镇用同样的概念进行复刻。

这一概念将成为现实。节能季度（EEQ）为需要供应可持续能源提供了捷径的闭环。这一概念是特别为那些需要
因地制宜的情况提出的。其优点包括：让居民积极地参与进来，控制其能源消耗量或者参与到分享经济（流动
性）中。未来可能会有新功能，例如购买当地生产的电力，从自己的有机废物中获利等。

容量

15,600 兆瓦时

相当于每年给约为

1,000户家庭供暖

60％由热电联产装置产

生沼气

38％来自木屑

2％来自天然气

9,200 兆瓦时

每年提供的绿色电力，

相当于2,300户家庭负荷

100％来源于沼气生产

每年避免

8000吨二氧化碳产生

认可

•2015年被授予欧洲热电

全球能源气候奖

•2015年被授予年威立雅

可持续发展奖

社区福利

•可持续的燃料和现代化

过滤系统

•有害物质低排放量 
•模块化系统，灵活适应

室外温度

•本地木材残渣的利用

•木灰作为肥料使用

Hu
ng

er
ka

m
p

主
要

数
字

BS 能源  
250,000 
户居民的 
安居之暖！
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马萨诸塞州，位于波士顿市的港口镇，受全球受气候变化影响而引起的海平面

上升最严重的城市之一。通过结合弹性规划和碳减排行动，公民领导人正在努

力保护这座城市，乃至地球。

美

波士顿

国

架接到无碳未来

前沿



关键问题
> 波士顿等沿海城市海平面上升的威
胁来自全球气候变化。

目标
> 设计和实施能源转型解决方案，向无碳未来过渡。

威立雅的解决方案
> 投资“绿色蒸汽”解决方案，余热回收和
减少碳排放。
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波士顿的居民
绝不会对水域平面上升

坐视不理。所有人都需要警醒全

球气候变化对世界沿海城市意味

着什么，只需要看一下波士顿绿

丝带委员会（GRC）主页上令人

着迷的地图即可明白。动态的地

图显示，截止到2100年城市低

洼地区的连续图像将消失在不断

增长的蓝色补丁之下，这清楚地

说明了海平面上升和风暴潮的影

响。地图变化本身没有滴答倒计

时的警钟，它只会将信息突显：

若再不采取行动，我们都将生活

在水下。

本地，乃至
全球的焦点
GRC是一个由财团企业、教育机

构和医院，以及这三大领域的

高层组成的非政府组织，正在

努力通过制定应对的气候变化

战略（见插图），率先为陆地做

斗争。作为第一步，志愿者团体

与城市合作，组织和资助一个改

善长期气候防备的弹性项目。

GRC目前的重点是加速各个行业

的部署，到2050年实现全球气候

行动计划，达到100％碳中和的

目标。

所设定的目标是：不单满足波士

顿的需求，也要和更广泛的全球

气候变化斗争，逐渐在美国范围

内受到各州、城市和私营企业的

[...]应对气候变化
的斗争[...]，
在美国，
受到越来越多州、
城市和私营部门驱动。

支持。

最活跃的行业之一是城市能源密

集型的医疗机构，这些机构占

据温室气体排放总量相当大的

一部分。

那些大型的医疗机构，比如波士

顿医疗中心，Partners医疗院等都

需在2020年之前，将排放量降至

25％以上，并且负责60兆瓦时的

可再生能源配额，这是迄今为止

在美国进行的最大的合作采购。

该城市20家大型医院将波士顿的

战略规划和基建费用预算纳入

统计，并且生成实时能源使用

数据，从而制定进一步的对策

（见插页第33页）。

绿色蒸汽区
由威立雅运营的区域能源系统，

是帮助医疗保健社区提高这一

进程的关键。供应给医院和其

他客户高达75％的热量，通过

在波士顿的街道和毗邻剑桥的

桥梁下运行的蒸汽管网输送“绿

色蒸汽”。

威立雅的区域能源系统利用余热

回收作为Kendall热电联产供厂

发电的副产品，供应蒸汽网络。

Kendal l工厂通过对热电联产 •••
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访谈
 John Cleveland, 

波士顿绿丝带委员会 
（GRC）执行董事

什么是GRC？其使命是什么？

GRC由波士顿最大的财团企业、教育机构和医院，以

及这三大领域的高层作为主要代表组成，其他成员来

自建筑、金融、咨询和酒店行业，以及宗教团体和非

营利性组织。我们支持本地城市气候行动计划，这一

计划制定了到2020年将排放量减少25％，到2050年

实现碳中和（即零排放）的宏伟目标。

您是怎么做的？

通过波士顿无碳计划，GRC和其他高层正在努力量化

最行之有效的技术和政策的结合方案，以减少电力消

耗、建筑物、运输和废物行业的温室气体排放。截止

到2050年，从以碳为基础的现状转型到100%绿色和

可再生的能源，这将是具有高度的特定性，分批进行

以及以政策驱动的战略转型，以在每个经济部门从碳

基燃料转变成100％清洁可再生能源。

目前进展到什么程度？

我们已经开始了从碳基燃料转型的旅程。但在达到

能够使我们整个电网脱碳的地步之前，需要进行很

多工作。在其他方面，如改变运输方式和燃料，我

们还有很长的路要走。

威立雅在这过程中起到什么作用？

威立雅在我们将”架接“战略过渡到无碳未来中发挥着

重要作用。我们向区域能源更集中的方向迈进（其

集中式能源供应更为稳固），这样也有助于提高城

市弹性和可靠性。我们非常高兴能与威立雅一起参

与探讨关于设计实现波士顿零碳最终目标的战略。

威立雅深厚的技术专长，对于我们深入地了解新设

计的能源系统是无价之宝。
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（CHP）设施的运营，收集和

循环利用之前被浪费掉的余热来

生产蒸汽。这套系统将高效热电

联供工艺与长达26英里的管网相

结合，使其成为美国最大和服务

面积最广的区域能源系统之一，

用于电力和蒸汽的生产和供应。

革新的环保解决方案能够满足波

士顿和剑桥两地超过250家医疗

研究机构、医院、酒店、博物馆

和政府建筑物的供热需求。

结合威立雅对基础设施的改造，

该系统提高了其运行的可靠性，

且每年该地区的碳足迹总量减少

了475,000公吨，相当于道路上

减少了8万辆汽车。

除减少碳排放量以外，该系统还

可以改善空气质量，消除波士顿

查尔斯河的热污染，帮助业主获

得LEED（能源和环境设计领导

力）绿色建筑信贷资格。该市拥

有近1.7亿美元的能源基础设施投

资建设，其中包括一条长为7,000

英尺的管道和一座256兆瓦燃气

热电厂，随着城市进步，威立雅

被称为积极的促进者。

“Kendall热电厂经过升级，使

威立雅提供清洁能源的使命得以

执行，减少波士顿和剑桥的碳足

迹，同时保护当地珍贵的和国家

性的地标——查尔斯河，”威立

雅北美公司董事长兼首席执行官

Bill DiCroce称。n

关键数据

#8波士顿世界银行

中最易受海平面上升影响的

世界城市

100％清洁和可再生能源

波士顿2050年目标是

1.68亿美元投资额

自2008年，在威立雅在波

士顿-剑桥能源基础设施领域

475,000公吨
地区年度碳减排总量，是威

立雅的绿色蒸汽项目带来的

贡献

气候理念
医疗社区
24小时营运和能源密集型

工厂，如实验室、医疗机构是

主要的温室气体排放地。通过

GRC的医疗保健工作小组的

努力，波士顿医院在节能减排

和温室气体进度上获得了显著

进步。2011年与2015年间，

能源温室气体排放量减少了

29％，而电力与天然气的使

用分别减少7％与20％。合作

伙伴医疗保健与波士顿医疗中

心（BMC）大量投资环保水

力发电站、风能与太阳能，这

将在2016与2020年间减少医

疗保健行业20%的温室气体排

放量。合作伙伴致力于到2025

年，使整个医疗保健系统实现

所有能源处在净碳状态，BMC

预计到2018年实现所有能源碳

中和。“开始在这座城市进行

工作时，我们的目标是尽所

己能做到最好，”BMC设施

服务高级副总裁Bob Biggio

称。“随着势头增长，我们力

争成为波士顿最环保的医院。

除降低成本外，通过将整体运

营绿色化来为更健康的环境做

出贡献，这已经成为融入我们

基因的本能，同时也包括为缺

少服务的群体提供安全医疗

网”。医疗保健社区不仅从近

期失败的系统中吸取教训，还

通过修复与气候相关的漏洞来

提高关键公共卫生与基础设施

安全的可靠性。Bob Biggio

说，威立雅区域能源系统通

过增加能源供给多样性，促进

BMC的恢复力。“威立雅还完

成了一项非常出色的工作，使

其区域系统与我们的生态恢复

力和碳减少目标相符合。这样

一来，我们不必为建设新能源

设施而将大量的投资花在房地

产上，这意味着我们可以对更

多的患者护理服务和其它能源

高效的使用措施投资。

这是我们一直在建立的双赢合

作关系。” n

•••
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ht tp://www.worldwaterweek .org/

事件2017年8月27日-9月1日，斯德哥尔摩
(瑞典)

世界水资源周
  如何利用废水？

在2017年3月22日举行联合国世界水资源日之后，
世界水资源周主题将会是“水和废弃物  -  减少和再利用”。

水资源是如此的稀缺和宝贵，绝不可只用而弃之！
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灯

泡
来
提
高
公
众
意
识
。

在
马
格
南
图
片
社
要
求
下
，

M
oi

se
s 

Sa
m

an
访
问
了
圣
地
亚
哥
，
以
见
证

该
项
目
的
启
动
。
他
拍
摄
的
照
片
体
现

了
像
日
常
更
换
灯
泡
这
样
稀
疏
平
常
的

事
，
都
具
有
改
变
身
边
生
活
的
力
量
。

璀
璨

灯
光

下
的

 
圣

地
亚

哥
 

画
廊



高
效

节
能

挑
战

：
到

20
25
年
，
智
利
，
作
为
最
易
受
气
候
变
化
影
响
的
国
家
之
一
，
计
划
减
少

20
％
的
能
源
需
求
。
通
过
在
全
国
推
广
高
效
节
能
照
明
措
施
，
可
实
现
该
计
划
目
标
的
四
分
之
一
。
（
资
料
来
源
：

un
ite

d4
effi

ci
en

cy
）
。
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画
廊



自
2

0
0

5
年

以
来

，
智
利
一
直
在
能
源
改
革
领
域
不
断
前
行
，
在

20
08
年
与

20
09
年
间
推
行
高
效
照
明
政
策
：
分
发
了
近
三
百
万
个
节
能
灯
泡
。
（
来
源
：
空
气
政
策
中
心

-C
CA

P）
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画
廊



 

 
国

家
目

标
：
完
全
放
弃
使
用
白
炽
灯
以
减
少

2太
瓦
时
的
电
力
消
耗
，
相
当
于
从
现
在
起
至

20
30
年
每
年
减
少

10
0公

吨
二
氧
化
碳
。
事
实
上
，

20
15
年
后
期
已
禁
止
生
产
、
进
口
和
销
售
白
炽
灯
。
（
来
源
：
联
合
国
环
境
署
）
。
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像
M

oi
se

s S
am

an
一
样
，
为
发
现

事
物
的
真
相
，
有
时
你
不
得
不
等

待
黑
夜
的
到
来
。
夜
幕
降
临
时
，

摄
影
记
者
溜
进
圣
地
亚
哥
的
南
部

地
区
，
见
到
了
居
住
在

Lo
 Es

pe
jo

的
人
。

这
个
贫
困
社
区
的
许
多
家
庭

住
在
只
有
一
个
房
间
的
简
易
房

里
，
灯
光
对
于
他
们
来
说
是
一

种
奢
侈
品
。

M
oi

se
s来

到
这
些
近
期
才
装
配

上
低
能
耗
照
明
灯
的
家
庭
里
，

并
询
问
他
们
的
日
常
生
活
。

“所

有
光
线
来
自
于
悬
挂
在
天
花
板
上

的
白
炽
灯
，
用
一
个
低
耗
能
灯
泡

来
替
代
看
似
很
荒
谬
。
但
当
你
入

不
敷
出
时
，
这
是
一
笔
重
要
的
节

省
”他

说
。

事
实
上
，
这
些
被
照
亮
的
面
孔
并

无
轶
事
：
他
们
只
是
生
活
条
件
改

善
的
力
证
。
从
具
有
亲
和
力
的
写

真
到
生
活
场
景
，
摄
影
师
用
对
比

强
烈
与
简
朴
的
黑
白
照
捕
捉
这
些

变
化
的
痕
迹
。
当
一
切
都
变
得
清

晰
时
，
照
片
所
呈
现
的
比

“抓
住

瞬
间
的
真
实

”更
为
理
想
，
他
如

是
说
。
他
将
永
远
记
得

“这
人
在

店
铺
里
用
螺
丝
拧
紧
刚
收
到
的

灯
泡
时
那
一
剪
喜
悦
的
身
影

”。

M
oi

se
s S

am
an
，

被
“点

亮
”的

流
浪
人

档
案

M
oi

se
s 

Sa
m

an
 ，

19
74
年
生
于
秘
鲁
，
在
欧

洲
长
大
，
直
至
研
究
社
会
学
才
定
居
美
国
加

州
。

19
98
年
，
其
作
品
巴
尔
干
战
争
被
众
人
知

晓
，
其
职
业
受
到
极
大
的
鼓
舞
。
从
那
以
后
，

他
屡
获
大
奖
的
中
东
与
阿
拉
伯
之
春
的
冲
突
照

片
在
世
界
各
地
传
播
。
作
为
马
格
南
图
片
社
的

一
员
，
他
居
住
在
东
京
并
潜
心
描
绘
亚
洲
冲
突

后
社
会
问
题
。

M
oi

se
s 

Sa
m

an
图
像
来
自
于
系
列
作
品
，
是
为

联
合
国
环
境
署
而
拍
：
多
年
来
，
不
同
的
马
格

南
摄
影
师
走
遍
全
球
去
寻
找
当
地
应
对
气
候
变

化
的
解
决
方
案
。

作
为

联
合

节
能

照
明

计
划

的
参

与
合

作
国
，
智
利
一
直
执
行
并
使
用
最
低
能
效
标
准
（
M
E
P
S
）
的
灯
泡
，
以
及
不
断
展
示
节
能
照
明
产
品
示
范
性
项
目
（
资
料
来
源
：
联
合
国
环
境
署
）
。
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能源转型：�
救援的合法武器库
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♣㖁䗓ᩬᏉౕ6月݊䔭ܧጡ叻ࡼ䃛喑ѳ䃥็Ⱑ䓃ጯȠ࣬হపუϺ㐔㐚߈ߗӰ䔈जں⩌㘪⎽⮱

ࣾᆂ́ۼᄾऱ㜗⮱ⷠ䋠䔦ȡ͚ڣ๔㏓̶͗ጋ喍ݖߍ⺼ᅩχጋȠ㏪㏓ጯȠӱϒӱጋȠзݖ䄧

зጋȠჳ⁴ᵦጋȠᓄٸ㥕ጋȠ❞㢤ࡻጋぶ喎ጟݣჇ∂㻱ᩬゃ喑㺮Ⅿ⩢ڙ߈थౕ᱗Გ年๔

፲Ꮣߍजں⩌㘪⎽⮱Ҭ⩕喑㔹̺ںҬ⩕⚑ⷠȡ̻ₑहᬣ喑䲋≟䃥็పუ喑ຯٵ侞పუᦖ≈

喑 ݣჇγႼь⮱㘪⎽䒙ಸⰛᴴȡౕ⁔≟喑2014年䛴ः⅁Ն̻㘪⎽ᵵ喑ᄳ⍖ბ⅁Ҁᢿᩫ
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解说 

Hubgrade,  
对绩效表现
的监测中心

自
然资源稀缺意味着水、

能源和原材料会变得

越来越昂贵，因此无

论在什么地方（即建筑物、城市和

工业）消耗这些材料，都必须对其

进行管理。为了优化设施和节约自

然资源，必须有效地测量资源消耗

量。这便是由威立雅创建的智能监

控中心Hubgrade的作用，其中水、

能源和废物管理专家会对集团客户

的数据进行分析。

“在开发Hubgrade中心之前，客户每

月只检查一次其公用设施和废物管

理费用。而现在，他们在任何时候

都可以了解到花费和节约了多少能

源、水和废弃物，”威立雅的发展、创

新和市场部经理Antonio Neves da 

Silva解释称。“今天，得益于我们在

连接对象和智能技术领域的投资，

我们可以在我们的市政、商业和工

业客户的工厂和基础设施上实时优

化水、能源和物资流。”

因此，威立雅不仅提供服务，还对

绩效结果做出承诺。威立雅技术和

绩效部门的工具和方法经理Rachid 

Hamida表示：“Hubgrade依靠集成

的数字平台，产生指标来监测设备

的运行状况，并可以触发警报和

提供快速有效的干预措施。”一旦

Hubgrade检测到消耗偏移或设备

故障，分析人员可以通过远程或团

队派遣到该位置来执行实时操作。

威立雅能源法国创新总监P ier re 

Fed ick强调：“我们的指挥控制系

统和建模工具使我们能够减少所

管理设施的消耗。”

凭借Hubgrade，威立雅正在部署

一个新的组织、数字系统和创新

的商业模式来实施变革。Antonio 

N eve s  d a  S i lv a总结称：“随着我

们的效率越来越高，我们也将为

客户提供新的服务和更好的客户

体验。n

威立雅 15个Hubgrade中心的任务 
是管理客户数据，从而优化性能 
和减少对环境的影响。

地球  2017年7月

水处理
工厂

废弃物
处理厂

1 数据收集
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用户

垃圾收集
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节能保证

威立雅管理超过160个签署

了节能保证的绩效合同。

目的是通过对水、能源和

物资流进行实时测量、分

析和优化，从而帮助客户

走向循环经济。

都柏林（爱尔兰）、伯明翰（英
国）、阿姆斯特丹（荷兰）、斯德
哥尔摩（瑞典）、巴黎和马赛（法
国）、布达佩斯（匈牙利）、布鲁
塞尔（比利时）、上海（中国）、
毕尔巴鄂、马德里和巴塞罗那（西
班牙）、米兰（意大利）、迪拜
（阿联酋）、悉尼（澳大利亚）。

数据分析

超过30万个智能传感器将

数据从数千个站点实时发

送到了 15个Hubgrade中

心，该中心配备50多名全

职分析师，对此类数据进

行详细的分析，从而可以

优化这些设施的消耗。

例如，根据建筑物的行业

数据来分析服务建筑室内

的空气质量，可以不间断

地调节空调系统，保证舒

适度，同时优化能源消耗。

工作职能

每个Hubgrade汇集了3至15

名专业人士，其中包括三

个主要职能：能源、水和

废弃物领域的专业数据分

析师和审核师，最后是系

统工程师。Hubgrade是一

个真正的动态管理工具，

由实时监测小组与现场的

业务团队协同工作。

全球15个
HUBGRADE中心

公共、
住宅和
商业建筑

工业
现场

2 数据分析 3 行动计划
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未来派

巨型尺寸的“保温瓶”
在瑞典的布罗斯市郊，一

座高达80米的奇怪金属塔

成了那里一处不容忽视的

景观。虽不对游客开放，

但当地居民对此心怀感

激，并亲切地将其称为“

保温瓶”。

这一处水库（其实它的确

是一个水库）建造的目

的，旨在将该市供热设施

所产生的一部分热量储存

在其3.7万立方米的蓄热空

间内。布罗斯市政部门*认

为，这是一种在未来能耗

高峰期限制化石燃料资源

使用时的对应方案。但它

是如何工作的呢？

“像一个能够不断储存和

分配热水的巨大蓄能罐，

全年运转着， ”威立雅

瑞典工业业务区域经理

Tobias Klahr解释道，“晚

上，当城市供热需求降低

的时候，它能让未使用的

热水保持在恒定温度。在

白天需求上升的情况下，

其工作原理就像缓冲罐一

样，按照锅炉以恒定速

率运行所需的热量进行

分配。“

自2010年与热电厂合并以

来，“保温瓶（Thermos）”

水库在采用可再生能源和

补充燃料混合动力的区域

供热性能得以提升。通过

使生产波动变得平稳，在

它的燃烧环节进行了优

化，并最终在维护和化

石燃料成本方面实现了

节约。

为了避免每年7 , 7 0 0吨

二氧化碳排放，“保温瓶

（Thermos）”还履行着

其公益职责，帮助城市在

2025年之前实现城市自

身指定的的碳中和目标。

*BoråsEnergi ochMiljöAB，委
托威立雅于2006年至2016年
期间在瑞典运营和维护其供
热设施。

布罗斯，可持续地

保持走在时代前沿

早在1959年，这座城市毅然

决定打破使用化石燃料的传

统，将能源的命运掌控在自

己手中。此后，该城市逐渐

转向使用可替代能源的供热

解决方案。如今，这座城市

可以依赖可再生的固体回收

燃料（SRF）、生物质或热电

联产的资源，来保障其11万居

民屋中的融融暖意。


